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順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 7 番 

長南 誠 

1 北村山公立病院

の今後について 

 

1 北村山三市一町で運営をされているが、医師不

足による収入減や医療機器の更新、診療報酬の

改定、また、施設の老朽化による改築が予定さ

れ市町の負担金増が懸念される 

(1) 公立病院の運営状況について 

(2) 将来県の支援を受けての運営の要望活動につ

いて 

市 長 

関係課長 

2 指定管理者制度

について 

1 指定管理者制度が実施されてから久しいが市民

サービス、利用者の向上に結びついているか 

(1) 効果と問題点について 

(2) 指定管理者の選定方法と期間について 

(3) 働く人の待遇について 

2 4 番 

井澤 秋雄 

1 高速道開通を想

定した「道の駅構

想」について 

1 無料区間の利点を活かし「休憩施設」を道の

駅として設置する考え方 

2 将来交通量の予測（高速道、国道 13 号）から

した現在の道の駅に与える影響 

3 休憩施設整備基本構想委託の基本的な考え方 

市 長 

関係課長 

2 地方創生村山総

合戦略について 

1 人口ビジョンについて 

2 国の地方総合戦略の基準を勘案した主要政策

について 

3 地区、特に小集落の将来をどう考えていくか 

(1) 市内移住への配慮 

(2) 交通確保対策 

3 目指すべき「次

世代に引き継ぐ

魅力ある村山市」

について 

1 魅力の要素として象徴すべきものは何か 

2 第 5次総合計画に示す「都市基盤を有するま

ちづくり」の手法として考えられる施策は何

か 



 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 5 番 

佐藤 敏彦 

1 村山市特産物

「ジュンサイ」

の安定生産につ

いて 

 

1 村山市の特産物「大谷地沼の天然ジュンサイ」

は、かつて皇室まで献上されたと言われてお

り今は、6 月初夏の風景としても全国的にＰ

Ｒされている しかし、近年、ジュンサイの

生産量が減尐しており、今後どうなるか不安

の中、早急な整備が求められているが、本市

の対応及び考え方は 

(1) ジュンサイの生産量と販売額の状況について 

(2) 生産量の減尐の原因はどのようにとらえてい

るか これまでの調査はどのようにやってた

か 

(3) 沼の再生に向けた取り組みとして、専門機関

への調査の依頼、産・学・官の共同の研究、

取り組みを強化すべきと思うが、どうか 

(4) 採取組合員の高齢化対策について 

(5) 水田の転作用のジュンサイ沼としての活用に

ついて 

市 長 

関係課長 

2 村山市の都市整

備について 

1 第 5次村山市総合計画の基本構想を受け、基

本計画、実施計画と具体的な計画の姿が見え

てきた 特に次の 2点について問う 

(1) 駅西地区の整備の考え方と、今後の見とおし

について 

(2) 村山市らしい街並みをつくるために、ゾーニ

ングの他に、デザイン化することはどうか 

4 13 番 

秋葉 新一 

1 市の定住支援策

の現状と更なる

拡充を 

1 村山市子育て応援・定住促進事業の現状は、

仙台圏、首都圏からの移住を視野にいれた取

り組みとハローワーク村山との連係を考える

べきでは 

2 「小さな拠点」づくり事業を検討しては 

3 市長の考える住宅政策は 

市 長 

副市長 

関係課長 

2 市民の健康づく

りの取り組みに

ついて 

1 市でも「健康マイレージ事業」を検討すべき 

2 市独自の健康事業の取り組みは クアオルト・

温泉・ウォーキング活動の推進を図るべき 

3 健康づくりへの取り組みに特典を与える「ヘ

ルスケアポイント」制度を提言 

3 地域福祉につい

て 

1 救急安心カード普及事業を全戸加入にできな

いか 

2 高齢者のボランティア（地域活動）のポイン

ト制度の導入を 



 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 3 番 

菊池 貞好 

1 村山市のまちづ

くりと観光行政

について 

1 先日終了した徳内まつりの将来の展望と今後

の問題点をお聞きしたい 

2 村山市には二日町、五日町、十日町、晦日町

など昔の「市」の名残りが多くのこっている

が商店街の活性化のために定期的に「市」の

開催を考えたらどうか 

3 居合道の振興と日本一社居合神社の周辺整

備をどうすすめていくのか 

4 村山駅西の桜並木のライトアップ、ベンチシ

ートの設置などの設備をすすめたらどうか 

5 まちあるきマップの今後の利活用をどう考え

ているのか 

6 村山市のイベントの日程、スタッフの配置な

ど事前調査してあまりだぶらない様にするた

めに役所内に調整する係を設置したらどうか 

市 長 

副市長 

教育長 

関係課長 

6 9 番 

川田 律子 

1 介護保険制度に

ついて 

1 改定介護保険法による制度変更は全面実施に

は、2015 年 4 月から、2018 年 3 月まで 3 年

もの期間を要するが、今後本市でも介護報酬

引き上げによるサービス提供や事業経営の影

響、利用者の負担増や介護保険料の大幅な引

き上げ、要支援はずしなど深刻な状況をもた

らす心配があると考えられるがどうか 

(1) 要支援者のホームヘルプ・デイサービスの保

険外しについて 

(2) 特別養護老人ホームへの入所が、要介護 3以

上になったことで待機者への影響について 

(3) 利用者負担が所得によって 2割負担になった

が、具体的な人数の把握はしているのか 

(4) 低所得者の施設利用者の食費部屋代補助の

削減について 

(5) 介護保険料の引き上げにより滞納者やそのた

めにサービスを利用出来ない人はいないのか 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 ボートピア（場

外舟券売場）に

ついて 

1 西郷・河島地区にボートピア建設の動きがあ

るが、市長はそれを把握しているのか また、

子ども達への影響について教育長はどう考え

るのか 



 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

7 11 番 

中里 芳之 

1 アシスト産廃処

分場の問題につ

いて 

 

1 環境保全協定を結ぶ当事者として市は責任を

はたせ 

(1) 処分場の指導・監督について、県と市の立場

の違いは何か 

(2) 未処理水の裏放流は環境保全協定第 9条に違

反するのではないか 

「細目協定の基準を順守できなくなる恐れ」

とはどういう場合か 

(3) 遮水シート破損の可能性について、情報収集

に努めるべきではないか 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 学校給食の民間

委託について 

1 民間委託の中止を求める 

(1) 市が安心・安全でおいしい学校給食を提供し

ていく上で、自校直営と調理業務の民間委託

はどのような本質的違いがあるか また、こ

の点について教育委員会でどう議論したのか 

(2) 調理業務の民間委託は本当に行財政改革にな

るのか 

(3) 食材の調達も、将来は民間に任せるつもりで

はないのか 

3 国会で審議中の

平和安全法案に

ついて 

1 平和都市宣言を行っている村山市として、反

対の意思表示をするべきではないか 

(1) 平和安全法で自衛隊はどう変わるのか認識を

問う 

(2) 中学校の職場体験学習の場として自衛隊はふ

さわしいのか 

8 1 番 

原田 昌浩 

1 次世代への架け

橋プラン第5次村

山市総合計画の

中で市民協働、民

間活力の活用に

ついて 

1 各 NPO 法人・各地域活動グループの現状と、

その活動の支援状況と、今後の方針について 

2 観光事業の今後と、これからの民間との連携

について 

市 長 

関係課長 

2 エネルギー政策

について 

1 市として、積極的なエネルギー問題に取り組

む姿勢を問う 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

9 12 番 

森 一弘 

1 ふるさと納税に

ついて 

1 使い方の発信で新たな村山市応援者の増加を

はかる 

(1) ふるさと納税はどう推移してきたか 

(2) 村山市民による、ふるさと納税について 

(3) ふるさと納税の使途について 

市 長 

関係課長 

2 都市間交流につ

いて 

1 事業としてもっとふみ込んだ交流を 正式な

都市協定をできるものはやっていくべきと考

えるが 

(1) 交流都市との活動・交流について 

(2) ツェルマットを訪問、今後の取組について 

(3) 高校生の交流が長いバリー市との都市間関係

について 

3 観光とイベント

について 

1 市全体としての観光・イベントのあり方を考

えていくべきではないか 

(1) イベントのあり方について 

(2) 外国の観光客対策について 

(3) 市民の観光意識について 

(4) 観光の発信のあり方について 

10 16 番 

大山 正弘 

1 村山市民が、快

適に暮らすため

に必要な道路整

備について 

1 村山市の生活道路の拡幅について 

(1) 車が往来されるに充分な6m道路を目指して、

市民自らの土地を提供してでも広くしたいと

希望する道路拡幅に協力的な地域住民の意見

を反映するべく、インフラ整備について市の

前向きな姿勢を求める 

2 村山産業高校の道路環境と状況改善について 

(1) 村山市を代表する村山産業高校生に対して、

不便なところにあるという負のイメージを与

えていないでしょうか もっとも便利な機能

的な空間となるよう、村山駅からストレート

に北進する村山産業高校へのルートの拡張を

いち早く実現にするための市の方針をお伺い

いたします 

 

市 長 

関係課長 


